
令和５年３月定例会 一般質問発言通告一覧 

令和５年３月７日  

【代表質問・一般質問】 

令和５年３月７日（火）午前９時３０分から（発言者６人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

１ 
本 田 文 夫 

（民政会） 

市政 

○ 令和５年度当初予算について 

・ 令和５年度当初予算の概要及び主要な施策となる事業は 

・ 持続可能な財政運営基金、市債の状況は 

○ 駅北複合施設について 

・ 駅北複合施設の財源活用について 

・ 駅北複合施設のネーミングについて 

○ 地域子育て支援拠点施設について 

・ 地域子育て支援拠点施設の愛称について 

・ 地域子育て支援拠点施設の事業内容について（リユース、ファミ

リー・サポート・センター事業） 

○ 西部地域振興センター及び西部地域消防防災拠点施設について 

・ 令和５年度当初予算に実施設計の予算が計上されているが施設の

概要は 

・ 運用開始までの今後のスケジュールは 

 

消防 

○ 京都府中・北部地域消防指令センターについて 

・ 指令センターの工事進捗状況について 

・ 共同運用開始によりどのような最新機能が整備されるのか 

・ 現在の指令室の活用方法と派遣人員・運営費負担割合は 

・ 消防の広域化について 

 

２ 
柳 原 秀 一 

（創政会） 

市政 

○ 新たな未来に向けて、夢や希望を紡ぐ予算について 

・ 新たな未来に向けての予算編成について 

・ 「子育て・教育」「デジタル化」「ゼロカーボン」「安全・安心」「田

園回帰」の重点施策と物価高騰や感染症対策への対応予算について 

○ 下水道使用料改定による附帯決議について 

・ 低所得者世帯をはじめ、子育て世帯、障害者等に対する配慮した

予算は 

・ 使用料金の値上げについて、経過も含め市民に広く周知したこと

について 

・ 持続可能な公営企業の運営のための適切な維持管理について 

 

環境 

○ 高齢者や障害のある方のごみの戸別収集支援について 

・ ごみ出し支援戸別収集サービスの検討について 

・ どのような支援を検討しているのか 

・ 実施時期の見込みについて 

 



まちづくり 

○ 西部地域振興センターについて 

・ 集落支援員の配置による地域振興について 

・ コミュニティナースの配置について 

 

消防 

○ 西部地域消防防災拠点施設整備事業について 

・ 西部地域消防防災拠点施設設置場所の選択理由について 

 

○ 綾部市団長点検の第５０回記念事業について 

・ 団長点検の記念事業の開催について 

３ 
井 田 佳代子 

（日本共産党） 

経済 

○ 新型コロナ対策縮小による影響は 

・ 医療、福祉、教育分野で行われたコロナ対策は今後どうなるのか 

・ 市内事業者や市民の暮らしへの影響の把握は 

○ 物価高騰による重い市民負担の軽減策を 

・ コロナと物価高騰で市民の暮らしは一段と厳しい。市民応援とな

る市の施策拡充の考えは 

 

環境 

 ○ ゼロカーボンシティ推進について 

・ ゼロカーボンシティ実現のための方策は 

・ 市内再生可能エネルギー活用状況は 

・ あやべゼロカーボン表彰制度の取組と課題は 

 ○ ごみ減量の取組状況は 

・ 生ごみ含む削減を進めるため市としてできることは 

・ 環境省紙おむつのリサイクルガイドラインについての考えは 

・ プラスチック資源循環促進法対応についての検討状況は 

 

平和 

○ 安保３文書の影響は 

・ 国の軍備拡大が市民の命に影響を及ぼすと考えるがどうか 

・ 市民を守る立場の市長としての見解を 

 

４ 
中 島 祐 子 

（みらいのあやべ） 

財政・予算 

 ○ 令和５年度一般会計当初予算について 

・ 市税収入の見込みについて 

・ 下水道料金値上げに係る附帯決議への対応について 

・ 生活困窮者などを対象とした下水道使用料減免制度の検討は 

・ 新婚生活支援事業費補助金の年齢制限及び給付額の差についての

考えは 

・ 令和５年度に廃止・縮小された事業とスクラップ・アンド・ビル

ドについて 

○ 令和５年度下水道会計と今後の事業運営について 

・ 使用料収入と使用量の見込みは 

・ 一般会計からの繰入金が減少していない要因は 

・ 使用料値上げの周知は 

・ 今後の整備計画等の策定状況と公開は 

・ 雨水出水浸水想定区域図作成事業の内容と効果は 



教育 

○ 地域における小規模校の存在意義と小規模特認校制度導入の検討を 

・ 市内小中学校の児童生徒数の推移は 

・ コミュニティ・スクール（学校運営協議会）の取組状況と目標は 

・ 指定学校の変更の現状は 

・ 学校の適正配置に対する方針は 

・ 統廃合によらない学校規模適正化の手法として小規模特認校も検

討の選択肢として加えるべきでは 

５ 
渡 辺 弘 造 

（創政会） 

社会 

○ 人口減少について 

・ 本市の人口及び高齢化率、今後の見通しは 

・ 本市が行ってきた移住対策は 

・ 若い人たちへの結婚、子育てへの環境整備は 

・ 具体的な就業支援対策は 

・ 人口分布バランスへの考え方は 

６ 
後 藤  光 

（創政会） 

定住交流 

○ 綾部市里山交流研修センターについて 

・ 令和４年度の事業実施状況と課題について 

・ 令和５年度のオープンに向けた新たな取組について 

 

商工 

○ 綾部市の雇用対策について 

・ 綾部市雇用対策協定の内容について 

・ ジョブパーク、サポステの出張相談について 

・ 今後の雇用対策について 

 



【一般質問】 

令和５年３月８日（水）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

７ 
塚 﨑 泰 史 

（日本共産党） 

平和 

 ○ 綾部市の７２年の平和の歩みについて 

・ 世界連邦都市宣言第１号の本市における平和の位置づけと歴史的

意義は 

・ 今日に受け継ぐべきことは 

 ○ 市独自の平和施策について 

・ これまでの主な活動とその特徴は 

・ 建設予定の新図書館を、平和について学び、考え、発信する拠点

にする考えは 

 

子育て 

○ 給食費の一部補助事業について 

・ 実施に至る経過と期待される効果は 

 

教育 

○ 給食費の無償化について 

・ 検討の有無とその内容は 

○ 教職員の労働条件の改善について 

・ 小中学校教職員の勤務実態の状況と評価は。また、超過勤務の背

景は何か 

・ 労働安全衛生法に基づく市の取組とその効果や課題は 

 

８ 
藤 岡 康 治 

（民政会） 

観光 

○ アフターコロナとインバウンドについて 

・ 外国語版ガイドブックの対応国数は。またリニューアルされた綾

部市ホームページサイトでの対応外国語数は 

・ 綾部に多く来られる外国の言葉を話せるスタッフ・翻訳機材配備

は 

・ 外国人が求める自然が体験できるウェブサイトや体験コースの英

語表示は 

○ 農家民泊施策 

・ 農家民泊数とコロナ前と後の利用者数の推移は。うち外国人の利

用者数は 

・ コロナ禍での農家民泊に対する支援や補助は 

○ 市内観光について 

・ 寺社仏閣に対し一律で対応できるような部署はあるか。また、マ

ップや歴史案内などの資料状況は 

・ 気持ち良く参拝していただくために、駐車場の整備や草刈り、手

すりの設置の補助などは 

・ レンタサイクルの状況と電動自転車の導入割合、緩和される電動

キックボードなどの導入予定は 

・ あやバスに電動キックボードや折りたたみ自転車を荷物として持

ち込み可能か 

 



人口問題 

○ 出会い・婚活に対しイベント補助を 

・ 綾部市における結婚件数と出生数は 

・ 本市の婚活に関する取組と条件は。また、他市の状況や他の企業

や団体とのコラボは 

・ 若者が出会うきっかけとなるイベントへの補助の導入予定は 

９ 
梅 原 哲 史 

（創政会） 

教育 

○ 今後の不登校支援の在り方について 

  ・ 学校からの報告と実態調査の差が意味することは 

・ 教職員の意識改革が必要なのでは 

・ 次年度の不登校施策の計画とは 

○ いじめの未然防止と根絶の取組について 

・ いじめの未然防止と根絶の取組状況は 

・ 社会教育におけるいじめの未然防止と根絶の取組状況は 

 

林業振興 

○ 森林環境譲与税のこれまでの取組と課題について 

・ ５年目入る森林環境譲与税のこれまでの取組と課題とは 

・ これまでの取組と課題を踏まえ、新たな取組は 

・ 小規模な林業事業体や自伐型林業の従事者の確保や支援は 

・ 人工林の分布地図と土砂災害警戒区域の重なりは 

10 
河 北 ひさ子 

（みらいのあやべ） 

農林 

○ 有害鳥獣対策の強化を 

・ 近年の侵入防止柵の設置状況及び平成２３年度に設置された電気

柵からメッシュ柵への更新状況は 

・ 有害鳥獣被害（出荷用農作物及び自家消費用作物）の状況（過去

３年間）は 

・ 有害鳥獣（シカ、イノシシ）の生息数は 

・ 捕獲数の状況（シカ、イノシシ）は 

・ 綾部市鳥獣被害防止計画は令和５年度より新たな計画期間となる

が、変更点は（捕獲計画数など） 

・ 猟友会の会員数の推移と免許別の人数は 

・ 免許取得の補助実績は 

・ 捕獲サポート体制の構築支援の取組推進を 



 

11 
渡 辺 小百合 

（公明党） 

人権 

○ 多様性を認め合う社会を 

・ 今年度の人権学習の実績と今後の課題、自治会の人権学習の取組

状況は 

・ 学校における児童生徒へのＬＧＢＴの人権学習の取組と教職員の

研修状況は 

・ パートナーシップ制度導入に向けての本市の考えは 

 

保健 

○ 健康診断について 

・ 各種健康診断、がん検診の取組状況は 

・ 検診率向上に向けた取組は 

・ がん患者へのアピアランス支援に対する本市の見解は 

 

市政 

○ おくやみ窓口の設置導入について 

・ 死亡時における一連の手続は 

・ おくやみ窓口の見解と設置導入についての本市の考えは 

 

 

 

 

 



【一般質問】 

令和５年３月９日（木）午前９時３０分から（発言者５人） 

順 質  問  者 質      問      事      項 

12 
吉 崎 篤 子 

（日本共産党） 

コロナウイルス感染症 

○ 命と健康を守る施策の継続を 

・ 医療・介護・福祉・保育・学校・学童における感染の実態は 

・ コロナウイルス感染拡大防止のための市民・医療や各施設への今

日までに講じた対策の全容は（医療・介護検査・療養・予防ワクチ

ン・感染症対策物品等） 

・ 収束の見通しが困難な中、命と健康を守る施策の継続を 

 

子育て支援 

○ 子育て支援医療助成制度を１８歳まで拡充を 

・ 京都府の子育て支援医療助成制度拡充の内容と市財政への影響は 

・ １８歳までの子育て支援医療助成制度拡充の見解と方向性は 

 

労働 

○ 会計年度任用職員の処遇改善を 

・ 会計年度任用職員の今後の処遇改善に対しての市としての考え方

は 

13 
安 藤 和 明 

（民政会） 

少子化対策 

○ 人口減少と子育て支援対策について 

・ ２０２２年の日本人の年間出生数８０万人割れと本市の状況に

ついて 

・ 令和５年度の少子化対策に係る各種事業推進は 

・ 将来の小中学校の児童生徒数と教育環境の確保について 

・ 過疎地域での自治会組織の維持と対策について 

 

男女共同参画 

○ 社会の担い手となる女性活躍について 

・ 男女共同参画計画と女性の社会参画の現状について 

・ 市役所管理職の女性登用の状況は 

・ リスキリングなど再チャレンジの社会について 

 

農業・農地 

○ 荒廃農地の復活と特産の開発振興 

・ 経営耕地面積の減少と荒廃農地に対する農業関係機関・団体の対

策は 

・ 農・商・工連携し荒廃農地復活から輸出できる作物の開発振興に

ついて 

 

経済 

○ Ｉ・Ｔビル（ものづくり館）について 

・ Ｉ・Ｔビルのリニューアルを機に企業紹介展示コーナーの見直

しの考えは 

・ ふるさと教育等に本市の産業(製品等)紹介の副読本やパンフ

レット製作について 



14 
松 本 幸 子 

（創政会） 

高齢者福祉 

○ 介護認定について 

・ 介護認定されるまでの経緯は 

・ 介護認定審査会の人数と構成メンバーは 

○ 認知症について 

・ 本市の認知症罹患患者の推移は 

・ 認知症による行方不明者の届出数は 

・ 「希望をかなえるヘルプカード」の推奨を 

・ 定期的な模擬訓練は実施されているのか 

・ 認知症アクションアライアンスの設立を 

 

施設 

 ○ 市民プール改修事業について 

・ 整備内容の詳細は 

・ リニューアル工事の期間は 

・ 多目的室・遊具の設置を 

・ 府道に案内板の設置を 

15 
片 岡 英 晃 

（民政会） 

学校教育 

 ○ 児童生徒の運動能力について 

・ 体力テストの結果を受け、全国と本市の状況は 

・ 体を動かす習慣づけなど、課題があるが対策は 

○ 部活動地域移行について 

・ 各中学校での部活動の取組状況は 

・ 当初予算に部活動地域移行に関する予算が計上されているが内容 

は 

・ 地域移行に関して賛否が分かれているが、教育長の見解は 

 

農村 

 ○ 農村ＲＭＯによる農村の活性化について 

・ 農村・農地保全のために、現在取り組んでいる内容は 

・ 自治会活動活性化推進費の拡充された支援内容は 

 

交流人口 

 ○ 交流人口の増加について 

・ トレイルランなど、スポーツによる交流人口を増やす取組の充実

を 

・ 田園回帰の潮流を捉えた施策は 



 

16 
酒 井 裕 史 

（民政会） 

下水道 

 ○ 農業集落排水のマンホールカード発行について 

・ 現在までの配布状況について 

・ あやべ特産館への配布先変更について 

・ 農業集落排水のマンホールカード発行について 

 

福祉 

○ パソコン要約筆記者養成講座について 

・ 近年の要約筆記者養成講座の受講者数と認定試験合格者数につい

て 

・ 府北部地域のパソコン要約筆記者養成講座について 

 

観光 

○ 海の京都コインについて 

・ 制度はどういったものか 

・ 海の京都コインのＰＲの状況は 

・ 加盟店舗を増やす取組について 

 


